Jueves 09 de Octubre del 2008

Última modificación 09.10.2008

El Financiero Especulación y miedo golpean al peso Clara Zepeda Hurtado Luego de tocar un máximo intradía de 14.3100 unidades por dólar, efecto sin precedente desde la crisis de 1994, las autoridades financieras mexicanas tuvieron que intervenir ayer en el mercado cambiario para descender la cotización spot del peso frente al billete verde, que concluyó la jornada en 12.2500 unidades, máximo histórico también. En poco tiempo, de las siete a las ocho de la mañana de ayer, el tipo de cambio registró un movimiento muy importante, que fue la salida de un fondo internacional grande, a escasos minutos de la apertura del mercado en Nueva York. Lanza Felipe Calderón cinco medidas para enfrentar la crisis Eduardo Ortega Con el objetivo de mitigar los efectos negativos de la crisis financiera y la consecuente desaceleración económica global, el presidente Felipe Calderón propuso al Congreso de la Unión la puesta en marcha del Programa para Impulsar el Crecimiento y el Empleo, que busca empujar la economía con recursos públicos cercanos a 1.0 por ciento del PIB. El plan anticrisis consta de cinco medidas: ampliar el gasto público en materia de infraestructura, cambiar las reglas para agilizar el ejercicio de ese gasto, construir una refinería, lanzar un programa extraordinario de apoyo a las pequeñas y medianas empresas (Pymes), y aplicar un programa de desregulación y desgravación arancelaria. Una intervención para la historia Víctor F. Piz En lo que fue su mayor revés desde que se adoptó el régimen cambiario de libre flotación en diciembre de 1994, la moneda mexicana perdió 10.5 centavos ante el dólar, que en el mercado interbancario cerró en un precio récord de 12.25 pesos. De acuerdo con el Banco de México (Banxico), la divisa nacional llegó a caer 1.30 pesos, al alcanzar el dólar una cotización máxima de venta de 13.45 unidades. Pero según tesorerías bancarias, como la de Banamex, en la operación intradía el tipo de cambio observó una cotización récord de 14.30 pesos, cuando el mercado cambiario reflejaba una excesiva volatilidad. La salida de capitales de los mercados nacionales se dio en un contexto internacional de "vuelo a la calidad", en busca de refugio en instrumentos de menor riesgo, como los bonos del Tesoro estadounidense o los metales preciosos. Habrá un menor crecimiento y una caída en los ingresos Marcela Ojeda Castilla El Ejecutivo federal adecuó el Paquete Económico 2009 a las circunstancias actuales, previendo que al cierre de 2008 la economía crecerá 2.0 por ciento y que el próximo año su expansión será aún menor, de 1.8 por ciento. La crisis financiera internacional y la recesión en EU, que amenaza con extenderse a todo el mundo, tendrían un costo para México de 0.4 puntos del Producto Interno Bruto (PIB) en 2008, y de 1.2 puntos en 2009, mientras que en términos presupuestales se traduciría en 27 mil 600 millones de pesos menos para gasto. El nuevo documento ubica el precio promedio del barril de petróleo en 75 dólares, 5,30 dólares menos que en el paquete enviado hace un mes. Crisis de EU golpeará la macroeconomía del país, reconoce CNBV Marcela Ojeda Castilla La situación sí es grave y sí va a haber una disminución en la economía de EU, lo que tendrá repercusiones macroeconómicas hacia el futuro de México, confirmó el vicepresidente de Inversión Bursátil de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), Carlos Quevedo López. "Posiblemente las repercusiones no se verán esta semana, pero sí durante lo que resta del año y en 2009, pero posiblemente ya estemos en un periodo más estable, y tal vez veamos que la situación es complicada, pero con una mayor estabilidad", agregó el funcionario. Al participar en el tercer panel de la Semana Nacional de Educación Financiera, el funcionario recomendó a la gente que tiene acciones, quedarse donde está. Desplome de México en competitividad Ivette Saldaña México perdió ocho lugares en materia de competitividad, al caer del 52 al 60 de una lista de 134 países evaluados por el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). En el Informe Mundial de Competitividad 2008-2009, el organismo señala que entre los factores que inciden negativamente en México, está en primer lugar el fuerte incremento de los niveles de violencia, al situarnos en el sitio 123. La falta de personal capacitado, de científicos e ingenieros se ubica en segundo término, colocando al país en la posición 105, y tercero la problemática por la inflexibilidad del mercado laboral, en el escalón 99. Ante el difícil entorno mundial, la economía mexicana se perfila hacia una crisis de ahorro y pagos Marvella Colín La economía mexicana se encamina hacia una crisis de ahorro combinada con otra de pagos, debido a que están perdiendo fuerza las fuentes de captación de recursos. La captación bancaria de residentes en el país se está desacelerando, ya que después de haber tenido un crecimiento de 16.6 por ciento anual en julio pasado, para agosto el aumento fue de 9.5 por ciento y pasó de un billón 57.6 mil millones, a un billón 38.2 mil millones de pesos. Asimismo, destaca que en el actual panorama 63 por ciento de los hogares en el país no tiene la capacidad de ahorrar, esto indica que aproximadamente 16 millones 684 mil hogares de un total de 26 millones 541 mil en el país enfrentan esa condición. Importante aumento en reservas de crudo y gasolina en EU Efraín H. Mariano Las cotizaciones del petróleo alargaron su espiral negativa a mínimos de 10 meses en el New York Mercantile Exchange (Nymex), después de que datos gubernamentales en Estados Unidos mostraron un fuerte aumento en los inventarios de crudo y gasolina la semana pasada, ratificando un enfriamiento en la demanda de energéticos en ese país. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en noviembre retrocedió 1.11 dólares, es decir, 1.2 por ciento, a 88.95 dólares el barril, luego de tocar un mínimo intradía en 86.05 dólares, su menor valor desde diciembre. El petróleo texano se ha replegado 40 por ciento desde su récord de 147.27 dólares establecido el 11 de julio, por previsiones de un menor consumo de energéticos a raíz de la crisis financiera mundial El Reforma Activa FMI mecanismo de emergencia Washington DC, Estados Unidos (9 octubre 2008).- El Fondo Monetario Internacional dijo este jueves que activó un mecanismo de financiamiento de emergencia usado por última vez en la crisis asiática, al tiempo que señaló que estaba listo para ayudar a cualquier país en problemas por la volatilidad financiera. El programa se creó en 1995 como una manera de acelerar la aprobación de créditos a países con necesidades. La última vez que se usó fue durante la crisis asiática en 1997, cuando las monedas y las bolsas de varios países de esa región se desplomaron. "Ayer activé los procedimientos de emergencia, de manera que el FMI pueda responder rápidamente (...) a los problemas que puedan ocurrir en algunos países emergentes", dijo el director gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn, en una conferencia de prensa. Sube dólar pese a subasta de Banxico Sandra ReyesCiudad de México (9 octubre 2008).- Antes de la subasta de mil 502 millones de dólares por parte del Banco de México, el peso registraba ganancias de 20 centavos, que se revirtieron luego de las 9:00 horas, cuando se colocaron mil 502 millones de dólares

en el mercado. El dólar registra alzas nuevamente y se negocia en las principales mesas de cambios de los bancos en 12.45 pesos, un alza de 17 centavos. En las casas de cambio de Banamex se encuentra en 12.19 pesos a la compra y 12.59 pesos la venta, un alza de 39 centavos respecto al cierre de este miércoles. Muestran Bolsas del mundo recuperación Sandra ReyesCiudad de México (9 octubre 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV), al igual que la mayoría de las bolsas, registra una recuperación en una sesión en la que los inversionistas aprovechan los atractivos precios que dejó el descenso acumulado en jornadas previas mientras sigue la recuperación de los mercados globales. En México, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 21 mil 306 unidades, un repunte de 3.03 por ciento, es decir 647.84 unidades. En Estados Unidos, el índice Dow Jones sube 0.82 por ciento, mientras el Nasdaq repunta 1.31 por ciento. Baja ritmo generación de empleo Arturo RiveroCiudad de México (9 octubre 2008).- La desaceleración económica de Estados Unidos ya frenó la creación de empleos en México. En septiembre de este año, los puestos formales de trabajo crecieron 1.7 por ciento respecto al mismo periodo del año pasado, lo que representa la tasa más baja de crecimiento desde junio de 2004, según datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) revelados por la Secretaría del Trabajo. De esta manera, en los primeros nueve meses del año se generaron 318 mil 641 empleos, apenas la mitad del mismo periodo de 2007, y la más baja desde 2003 para un periodo similar. Las estadísticas incluyen asegurados permanentes y eventuales del campo y la ciudad. Tienen bolsas de Asia resultados mixtos Shanghai, China (9 de octubre 2008).- Los centros de bolsa en Asia mostraron resultados mixtos en una tibia reacción de los inversionistas a las reducciones internacionales de tasas de interés como una medida eficaz para amainar la restricción crediticia y el riesgo de una recesión global. Corea del Sur, Hong Kong y Tajwán rebajaron tasas de interés al sumarse a la serie de recortes adoptada el miércoles en Estados Unidos, Europa y China para estabilizar los mercados mundiales que tuvieron declives acentuados esta semana. Pero las menores tasas de interés por sí mismas parecen carecer de la fuerza suficiente para aliviar la crisis de confianza en los mercados, señalaron analistas. Registran crudos comportamiento mixto Viena, Austria (9 octubre 2008).- Los precios del crudo oscilaron este jueves en busca de dirección al valorar los inversionistas los temores de una recesión mundial que frene la demanda y la especulación de que la OPEP quizá reduzca su producción para evitar el deterioro de los precios. El crudo liviano de bajo contenido sulfuroso para entrega en noviembre subió 0.28 dólares a 89.23 dólares el barril. El crudo ha bajado un 40 por ciento desde su récord de 147.27 dólares por barril el 11 de julio. En Londres, la mezcla Brent del Mar del Norte para entrega en noviembre bajó 0.27 dólares a 84.09 dólares el barril en el mercado ICE. Truenan iniciativas petroleras Alma Hernández Ciudad de México (9 octubre 2008).- Las iniciativas de reforma petrolera presentadas por el PAN, PRI y el FAP obtuvieron un calificación reprobatoria de 4.3, según ejercicio comparativo realizado por expertos en el ramo. De acuerdo con el estudio Evaluación Comparativa de las Iniciativas en Materia Energética, elaborado por el Centro de Estudios Espinoza Yglesias, el resultado de este trabajo legislativo podría dañar más a la industria petrolera que beneficiarla. Así, el análisis concluye que si se va a obtener un dictamen que mezcle estas iniciativas, lo mejor sería mantener el status quo. La mayoría de los 13 participantes del panel de evaluadores consideraron que si esto se aprobara, sería un retroceso en materia petrolera, porque cancela la posibilidad de una reforma posterior más seria y completa, en un ambiente de corrosión en donde los intereses políticos prevalecen sobre cuestiones técnicas, con posibles impactos económicos serios. Prevé FMI México crezca 1.8% Dayna MeréCiudad de México (9 octubre 2008).-El Fondo Monetario Internacional (FMI) redujo su pronóstico de crecimiento económico para México en 2009, y lo ubicó en 1.8 por ciento, esto es 0.6 por ciento menos de lo que había previsto en julio pasado. Asimismo, redujo su expectativa de crecimiento del Producto Interno Bruto para 2008, de 2.4 a 2.1 por ciento. De acuerdo con el documento Panorama Económico Mundial 2008, el WEF destaca que Estados Unidos crecerá sólo 0.1 por ciento en 2009, y 1.6 por ciento en 2008. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/primera/31762.htmlEnfrentan pánico con plan anticrisisSergio Javier Jiménez y Angelina Mejía Ante el pánico por una fuerte caída del peso, como producto de la crisis financiera global, el presidente Felipe Calderón anunció un paquete de medidas para enfrentar el impacto. El plan, presentado en un mensaje transmitido por radio y televisión, considera recortes al Presupuesto 2009 y otorgar autonomía a Pemex para que el gobierno se libere de compromisos financieros. El ahorro equivale a 1% del Producto Interno Bruto (PIB), que sería destinado para impulsar la economía, la inversión y el empleo, señaló el mandatario sobre el plan, que anoche fue respaldado por PAN y PRD. http://www.eluniversal.com.mx/internacional/59214.htmlProvocará la crisis 44 millones de desnutridos Wilbert Torre Corresponsal WASHINGTON.— El presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, dijo que el alza de los precios de los alimentos y el combustible provocará en el mundo un aumento de 44 millones de personas desnutridas. De acuerdo con un informe del Banco Mundial, el total de individuos desnutridos en el mundo crecerá a 967 millones. En mayo pasado, el Banco Mundial puso en marcha un servicio de financiamiento rápido de mil 200 millones de dólares para ayudar a los países pobres a hacer frente a la crisis alimentaria. Desde entonces se han comprometido 850 millones para financiar semillas, actividades de plantación y programas de alimentación. Un mes después, Zoellick hizo un llamado para un nuevo acuerdo de política alimentaria mundial que debería incluir medidas de corto, mediano y largo plazo para ayudar a los pobres y a los agricultores. Zoellick dijo que mientras el mundo desarrollado se preocupa por la crisis financiera, muchos olvidan que en los países en desarrollo se extiende con velocidad una crisis humana. &Idquo;Los pobres se ven obligados a vivir al borde de la supervivencia", advirtió. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66976.htmlReacciona el gobiernoSergio Jiménez y Angelina Mejía A unas horas de que el presidente Felipe Calderón reconociera que ante la crisis financiera mundial México tendrá problemas en su economía, en un mensaje a través de radio y televisión, el mandatario anunció un paquete de medidas para paliar los efectos de la inestabilidad económica entre las que destacan ajustes a la Ley de Ingresos; modificaciones al Presupuesto 2009 y otorgar autonomía a Pemex para liberarlo de compromisos financieros y, con esos recursos, impulsar la economía, la inversión y el empleo. También propuso cambios en las estimaciones económicas para el siguiente año: promoción de la inversión e impulso a las pequeñas y medianas empresas y subastar dólares para estabilizar el tipo de cambio. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66986.htmlEl futuro del peso mexicano GERARDO ESQUIVEL En días

recientes, el peso mexicano se ha depreciado en forma importante con respecto al dólar estadounidense. Así, después de que hace apenas un par de meses el tipo de cambio se acercara a la barrera de los 10 pesos por dólar y se hablara de la existencia de un "superpeso", ahora la moneda mexicana se ha debilitado en forma importante y en tan sólo un par de semanas el tipo de cambio ha llegado a cotizarse hasta en 14 pesos por dólar y la depreciación de nuestra moneda ha llegado a ser hasta de 25%. ¿Por qué ha ocurrido este cambio (aparentemente) tan súbito y qué es lo que podemos esperar del peso mexicano en el futuro cercano? Lo primero que debe mencionarse es que no se trata de un problema exclusivo de la moneda mexicana, es decir, el dólar se ha fortalecido en los últimos días con respecto a prácticamente todas las monedas del mundo con excepción del yen japonés. Por ejemplo, el euro y el real brasileño se han depreciado alrededor de 15% y 35% con respecto al dólar en los últimos dos meses, respectivamente. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66979.htmlPronostica el FMI un PIB de 1.8% para 2009
WASHINGTON.— El Fondo Monetario Internacional (FMI) advirtió ayer que la economía global registra ya una fuerte desaceleración y será afectada por un declive de dimensiones mayúsculas. En su informe sobre Perspectivas de la Economía Mundial anticipó que el crecimiento mundial se desacelerará de manera considerable en el resto del año antes do iniciar una recuparación moderada en el segundo semestra de 2009. Estimó que las economías avanzadas

fuerte desaceleración y será afectada por un declive de dimensiones mayúsculas. En su informe sobre Perspectivas de la Economía Mundial anticipó que el crecimiento mundial se desacelerará de manera considerable en el resto del año antes de iniciar una recuperación moderada en el segundo semestre de 2009. Estimó que las economías avanzadas tendrán un crecimiento cercano a cero hasta la primera mitad de 2009 y que las economías emergentes y en desarrollo enfrentarán una desaceleración a tasas más bajas que en los últimos tiempos. Olivier Blanchard, consejero y director del Departamento de Estudios del FMI, hizo un esbozo sombrío sobre la economía mundial. Advirtió que entró ya en una fase de fuerte desaceleración después de ser golpeada por la expansión de la crisis financiera y la escalada de los petroprecios. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66977.htmlBuscan frenar el desplome del peso José Arteaga, Ixel González y Ricardo Jiménez Las fuertes presiones y la incertidumbre en el mercado cambiario obligaron a que el Banco de México y la Secretaría de Hacienda aplicaran una estrategia para evitar mayor especulación sobre el dólar. Luego de una pérdida de 45% en el peso en las últimas seis semanas, el Banco de México y Hacienda informaron la subasta por 2 mil 500 millones de dólares y a partir de hoy se realizarán subastas diarias por 400 millones de dólares, en caso de que el peso se deprecie más de 2%. El tipo de cambio respondió positivamente al anuncio al bajar desde un nivel de 13.20 pesos a 12.25 pesos por dólar al mayoreo, aunque en ventanilla se llegaron a registrar precios hasta de 14.50 pesos. Ayer, en conferencia de prensa Agustín Carstens, secretario de Hacienda y Guillermo Ortiz, gobernador del Banco de México calificaron como "inusitados" y "erráticos" la volatilidad en el tipo de cambio que superó la barrera de 14 pesos por dólar. El Economista

http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/09/2714/caen-utilidades-de-bancos-en-los-primeros-seis-meses-del-ano/Caen utilidades de bancos en los primeros seis meses del añoLa banca carece de un esquema de rescate de cartera vencida, sólo cuenta con medidas encaminadas a educar a los usuarios para que no se endeuden, explica la ABM. El aumento en la morosidad llevó a la banca comercial mexicana a castigar utilidades para destinar mayores recursos a sus reversas preventivas, a fin de respaldar la cartera vencida ante posibles incumplimientos de pago de sus clientes. Cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) revelan que en la primera mitad del año, comparado con igual periodo de 2007, el índice de morosidad en la banca fue de 2.45%, mayor en 0.12 puntos porcentuales. Por ello, las 42 instituciones que conforman el sistema bancario del país destinaron 74,414 millones de pesos para integrar sus reservas, 15.29% más respecto a los 64,543 millones de pesos del mismo lapso de un año antes. Este aumento significó para los bancos que su utilidad en los primeros seis meses del año se ubicara en un nivel inferior al reportado en 2007. Las ganancias de la banca sumaron 30,161 millones de pesos, 200 millones de pesos menos respecto a los 30,361 millones reportados a junio del año pasado.

http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/09/2710/futuros-de-crudo-caen-mas-de-2-dolares/Futuros de crudo caen más de 2 dólaresNUEVA YORK.- Los futuros de crudo en Estados Unidos retrocedían más de 2 dólares por barril el jueves presionados por los mercados accionarios y la preocupación existente de que la demanda sea frenada por la desaceleración económica. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, el crudo para noviembre perdía 2.22 dólares, o 2.5%, a 86.73 dólares el barril, negociándose desde 86.50 a 89.82 dólares.

http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/09/2716/eu-analiza-nacionalizacion-parcial-de-bancos/EU analiza nacionalización parcial de bancosWashington.- La Administración Bush, en otro intento por aflojar el crédito y restaurar la confianza en el sistema financiero, considera un plan para comprar parte de muchos bancos de Estados Unidos, informó el diario " The New York Times". El diario, que citó como su fuente de información a funcionarios del gobierno, indicó que el Departamento del Tesoro podría adquirir intereses en bancos que tienen problemas o que no los tienen. "Los funcionarios del Tesoro dicen que el plan de salvamento financiero de 700,000 millones de dólares aprobado recientemente por el Congreso y el presidente George W. Bush les da la autoridad para inyectar dinero directamente en los bancos que lo pidan, y el derecho a tomar posiciones de propiedad en esos bancos", según el Times. http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/09/2704/se-ubica-inflacion-anual-en-547-durante-septiembre/Se ubica inflación anual en 5.47% durante septiembreMéxico tuvo una inflación del 0.68% en septiembre por aumentos en las colegiaturas y en las gasolinas, pero los precios de productos agropecuarios se desaceleraron y aliviaron ligeramente la medición a tasa anual, mostraron el jueves cifras oficiales. Medida a tasa anual, la inflación de México se ubicó en un 5.47% hasta septiembre, contra el 5.57% del mes previo, pero aún arriba de la meta del banco central del 3.0% +/- un punto porcentual. http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/08/2370/crisis-golpea-a-caficultores-mexicanos/Crisis golpea a caficultores mexicanos El presidente del Consejo Nacional de Organizaciones de Productores de Café, Fernando Celis Callejas, aseguró que la baja de precios es porque el costo del aromático se establece en la Bolsa de Nueva York. La caída del mercado bursátil en Estados Unidos redujo dramáticamente el precio del café, por lo que los productores nacionales exigieron medidas de apremio para proteger a este sector, del que dependen 500,000 caficultores y alque están vinculados económicamente otros 3.5 millones de personas. Así lo aseguraron en conferencia de prensa integrantes del Consejo Nacional de Organizaciones de Productores de Café (CNOC), luego de señalar que

el quintal de café bajó de 170 a sólo 109 dólares, mientras que los costos de producción aumentaron de forma significativa. En su oportunidad, el presidente de dicha organización, Fernando Celis Calleias, aseguró que la baja de precios es porque el costo del aromático se establece en la Bolsa de Valores de Nueva York, misma que, dijo, está en crisis por actuaciones irresponsables y especulativas. http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/08/2361/stps-reconocecrecimiento-de-desempleo/STPS reconoce crecimiento de desempleoEl subsecretario del Trabajo, Alvaro Castro, reconoció que la tasa de desempleo, de 4.15%, ha crecido "un poco", sin embargo, confió en que baje a finales del 2008. El subsecretario del Trabajo y Previsión Social, Alvaro Castro, sugirió prudencia y que las revisiones salariales se realicen en el orden de lo posible para que no se generen cierres de empresas y, por ende, pérdidas de empleo. En entrevista en el marco de la jornada académica &ldguo;Los retos económicos de México en el siglo XXI&rdguo;, dijo que la generación de empleos continuará pero de manera lenta y difícil. " Nuestra tasa de desempleo, de 4.15, ha crecido un poco, pero creemos que puede bajar un poco a finales de año". Luego de hablar en la Universidad Iberoamericana, campus ciudad de México, el funcionario federal pidió a todos los factores de la producción estudiar las circunstancias específicas de sus centros de trabajo, las condiciones macroeconómicas y las influencias extranjeras. La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2008/10/09/index.php?section=economia&article=024n1ecoDéficit fiscal para amortiguar caída en remesas, sugiere BM a MéxicoRoberto González Amador (Enviado) Washington, 8 de octubre. En momentos en que el Congreso y el Ejecutivo mexicanos renegocian el presupuesto federal de 2009, el Banco Mundial (BM) afirmó que el gobierno tiene espacio para incurrir en un déficit fiscal con el fin de &ldguo; amortiguar&rdguo; entre la población más pobre las consecuencias de la caída en las remesas y el alza de precios de los alimentos. &ldguo:La pobreza no debería subir significativamente en México si el gobierno consigue utilizar el espacio fiscal que se ha creado en los últimos años para amortiguar el efecto de la caída en las remesas y los ingresos de las familias y mantener un gasto social focalizado, orientado a dar soporte a las familias más pobres&rdguo; , consideró Augusto de la Torre, economista del Banco Mundial para América Latina y el Caribe.

http://www.jornada.unam.mx/2008/10/09/index.php?section=economia&article=026n1ecoLa intervención del BdeM frenó la especulación que llevó al dólar hasta \$14Juan Antonio Zúñiga Tras perder casi 17 por ciento de su valor frente al dólar en apenas dos jornadas, la Comisión de Cambios finalmente decidió que el Banco de México (BdeM) interviniera ayer en el mercado con una subasta de 2 mil 500 millones de dólares, que redujo el tipo de cambio de 14 pesos por dólar en que se encontraba a media sesión, a 12.25 pesos al cierre de la misma, en las grandes operaciones interbancarias que dominan más de 95 por ciento de la compra venta de divisas en el país. El mercado de cambios se encontraba casi paralizado, mientras el precio del dólar ascendía desde la apertura de las operaciones, en lo que se perfiló como una sesión totalmente especulativa, en la que con una mínima cantidad de divisas en el mercado, cualquier incremento en la demanda elevaba la cotización del dólar y, simultáneamente, profundizaba la devaluación del peso.

http://www.jornada.unam.mx/2008/10/09/index.php?section=economia&article=026n2ecoMéxico sufrirá coletazos de la crisis y la población será afectada: OrtizJuan Antonio Zúñiga Las autoridades fiscales y monetarias del país hicieron un llamado a la población a tener paciencia y confianza en el sistema financiero mexicano, el cual, afirmaron, está sano. El secretario de Hacienda, Agustín Carstens Carstens, incluso aseguró que el peso &ldguo:es ahorita una de las mejores opciones para invertir, porque deberá tener un comportamiento favorable hacia delante", una vez que la Comisión de Cambios decidió nuevas modalidades para proveer de dólares al mercado. En tanto, Guillermo Ortiz Martínez, gobernador del Banco de México, sostuvo que la restricción crediticia a nivel mundial "sí nos va a afectar hacia adelante, y esto se va a reflejar en condiciones crediticias internas menos favorables de las que teníamos". http://www.jornada.unam.mx/2008/10/09/index.php?section=economia&article=032n1ecoPiden postergar la reforma energéticaJulio Reyna Quiroz Especialistas en asuntos energéticos convocados por el Centro de Estudios Espinosa Yglesias (CEEY) expresaron este miércoles preocupación por que el Congreso apruebe una reforma energética con base en una " mezcolanza" de las iniciativas del Ejecutivo federal, del PRI y del FAP, en medio de una situación de crisis financiera " extraordinariamente grave". La propuesta del presidente Felipe Calderón es "fea" y las otras dos son "horribles", calificó Roberto Newell, presidente del Instituto Mexicano para la Competencia, por lo que será preferible no aprobar ninguna reforma dada la crisis financiera mundial. El CEEY convocó a 13 juristas y expertos en temas energéticos con diferentes filiaciones o sin afiliación a algún partido político, con el fin de analizar las tres iniciativas de reforma energética presentadas al Congreso. La organización difundió los resultados de la evaluación ayer, en la víspera del inicio de elaboración de un dictamen de la reforma a Petróleos Mexicanos (Pemex). En conferencia de prensa, Newell dijo que la aprobación de una reforma hecha con las tres "propuestas medio raras" llevará " a una situación en la cual los inversionistas van a estar nerviosos. La percepción, afirmó el presidente del Imco, está &ldguo;tan magnificada&rdguo; que el marco jurídico con que opera Pemex &ldguo;ha causado que más de uno levante la ceja".

http://www.jornada.unam.mx/2008/10/09/index.php?section=economia&article=032n2ecoAfectará crisis a franquicias en MéxicoÉrika Duarte Las metas de 500 nuevos puntos de venta y la creación de 4 mil puestos de trabajo del programa nacional de franquicias no se van a alcanzar para este año, debido a la incertidumbre del inversionista mexicano para emprender nuevos negocios, en el contexto de la crisis mundial, señaló Carlos Roberts Avalos, presidente de la Asociación Mexicana de Franquicias (AMF). En conferencia de prensa informó que hasta septiembre sólo se contabilizaron 285 nuevas unidades abiertas bajo el sistema de franquicias y sólo se han generado mil 720 empleos, de los 4 mil previstos para este año. Señaló además que el nivel de ventas en los establecimientos ha disminuido en aproximadamente 15 por ciento, sobre todo en las áreas de alimentos y bebidas, así como productos superfluos y que no son de primera necesidad. El presidente de la AMF indicó que el presupuesto para el programa nacional de franquicias es de 135 millones de pesos y al cierre de septiembre se ejercieron 75.7 millones de pesos, 56 por ciento en los primeros nueve meses del año, debido a la falta de confianza y liquidez por parte de los pequeños y medianos inversionistas. Aseguró que las siguientes tres semanas serán cruciales para los empresarios.

http://www.jornada.unam.mx/2008/10/09/index.php?section=economia&article=033n1ecoPide Economía a Proméxico diversificar exportaciones y fuentes de financiamientoÉrika Duarte El secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, reconoció que México enfrenta un entorno internacional adverso, derivado de la crisis global, por lo que se va a tener que adecuar a la nueva situación de la economía mundial y un mayor esfuerzo para que las empresas nacionales puedan competir en distintos mercados. Durante la inauguración del foro Soluciones Proméxico 2009, el funcionario señaló que uno de los retos es "superar seguramente la disminución de la demanda de Estados Unidos". Por ello, pidió al director de Proméxico, Bruno Ferrari, que durante éste y el próximo año el organismo gubernamental de promoción al comercio centre sus esfuerzos en diversificar las exportaciones mexicanas y las fuentes de financiamiento de la inversión extranjera directa.